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國慶籌委會主任委員周莉莉致辭時表示，祖國建國
66年來經歷種種艱苦奮鬥，今天祖國綜合國力、

國際地位和影響力顯著提高。9月3日，於北京舉行的
抗日戰爭勝利70周年閱兵儀式和多項紀念活動，舉世
矚目。今年初，在習近平主席帶領下，中國大力推動
「一帶一路」戰略，構建整個國家對外聯繫新格局，順
應世界多極化、經濟全球化、文化多樣化、社會資訊化
潮流，將為世界和平發展增添新的正能量，也為包括香
港在內的60多個國家和地區帶來契機和繁榮。

周莉莉：編織國強民富「中國夢」
周莉莉說：「祖國好、香港好是大家的共識。工商界
婦女既要編織國強民富的『中國夢』，也將成為香港安
定和諧的維護者。讓我們一起攜手，為建設美麗的中
國、繁榮的香港多作貢獻！」

蔡關穎琴主持午餐會
午餐會由國慶籌委會副主任委員蔡關穎琴主持。陳家
強在演講中，闡述香港在「一帶一路」戰略中扮演的角
色和優勢，以及具體實踐方面的舉措。 他表示，在
「一帶一路」戰略中，香港首先具有「一國兩制」優

勢。香港是國際金融中心，不僅有融資優勢，更擁有金
融、會計方面的專業人才；香港是重要的商貿物流中
心，有龐大的商貿人脈網絡；香港是很好的營運中心，
「一帶一路」可帶動內地企業把海外業務營運中心設在
香港，助其「走出去」；香港是最大的人民幣離岸中
心，隨着「一帶一路」發展，人民幣融資需求會增加，

本港可做大人民幣借貸、發債和基金業務，鞏固香港人
民幣業務地位。
具體實踐方面，陳家強指，特區政府將作好帶頭角

色，加強和「一帶一路」沿線城市的互動；推動政府、
企業和商會高層互訪；教育方面，會積極向下一代的年
輕專業人才介紹和推廣「一帶一路」戰略。他強調：

「香港應該好好裝備自己，把握『一帶一路』這機
會。」
問答環節中，大家踴躍提問。陳家強就特區政府未來
在提升香港學生對「一帶一路」的認識、女企業家投資
產品，以及在互聯網和電子商貿時代政府如何加強網絡
監管以面對未來「一帶一路」發展作回應。

工商界婦女賀國慶 600人出席
梁唐青儀譚琳佟曉玲陳家強陳鳳英沈沖梁愛詩主禮 談「一帶一路」港角色

香港文匯報訊（記者 黃晨）香港工商界婦

女昨日假港島海逸君綽酒店，舉行慶祝中華人

民共和國成立66周年午餐會。特區行政長官

夫人梁唐青儀、全國婦聯書記處書記譚琳、外

交部駐港副特派員佟曉玲、財經事務及庫務局

局長陳家強、原中聯辦副主任陳鳳英、中聯辦

協調部部長沈沖、香港基本法委員會副主任梁

愛詩蒞臨主禮。陳家強以「一帶一路──香港

扮演的角色」為題作專題演講。籌委會成員、

內地及澳門友好、政府官員、社會賢達逾600

人出席，場面熱鬧。
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香港文匯報訊（記者 子京）為紀念抗
戰勝利70周年，香港荔灣社團聯會青年
委員會日前舉辦「自拍遊西貢，認識抗
日史」一天遊活動，讓年輕一代對國家
以及香港近代史有更深刻認識。

麥韶光戴慕軍盧錦欽方俊文等帶領
廣州荔灣政協副主席麥韶光、廣州荔
灣海外聯誼會常務副會長戴慕軍、香港
荔灣社團聯會主席盧錦欽、香港廣州社
團總會義工團主席方俊文等，帶領逾百
青年向西貢抗日烈士碑獻上花圈致敬。
大會邀來徐景勝講解東江縱隊游擊隊在

西貢一帶的抗日事跡。徐
景勝表示，向青年講解歷
史，一方面讓他們學習前人
的艱苦奮鬥精神，認清真正
的歷史；另一方面是讓參加
者親身感受先輩保家衛國的
艱辛，培養年輕人堅定信
念，弘揚愛國精神。
他們先到「烈士碑園」

憑弔先烈英魂，其後拍照
留念，以及參與大會「自拍有賞」活
動。
大會把當日所有參與作品及活動花

絮製成紀念冊，連同書籍《東江縱隊
抗戰前後香港游擊隊》贈予參加者留
念。

香港文匯報訊（記者 子京）維港獅子會
與東區婦女聯會日前合辦「翩翩倩影留回
憶」活動，這是兩團體首次合作為東區居民
拍攝生活照及證件相，吸引近500市民參與。
東區婦女聯會主席馮翠屏表示，東區婦女
聯會今年7月成立，隨即展開會務，今後將舉
辦一連串為婦女和兒童建立親子、健康、德

智等活動。維港獅子會會長黃鳳蓮表示，創
會至今，竭力服務東區市民，透過不同活動
服務大眾，受惠人數超過一萬人。
活動邀請東區民政事務處助理專員歐子

君，東區區議會主席黃建彬，港澳303區副總
監馮妙雲、陳立德，立法議員鍾樹根等蒞臨
主禮。

維港獅會東區婦聯「翩翩倩影」惠大眾
■賓主於「翩翩倩影留回憶」啟動禮上合影。

荔灣社聯青委「自拍遊西貢」宣抗日史 ■■主辦單位首長在主辦單位首長在
抗日英烈紀念碑前抗日英烈紀念碑前
與參加者合影與參加者合影。。


